

Fecha: 08-02-2026  
 Medio: La Discusión  
 Supl.: La Discusión  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Cuba comienza a cerrar hoteles ante falta de combustible

Pág.: 22  
 Cm2: 327,6  
 VPE: \$ 326.302

Tiraje: 3.500  
 Lectoría: Sin Datos  
 Favorabilidad:  No Definida

Se están  
 cerrando hoteles  
 en Varadero y los  
 cayos del norte.



ANTE ASEDIO PETROLERO DE ESTADOS UNIDOS

# Cuba comienza a cerrar hoteles ante falta de combustible

**Plan para reducir consumos energéticos.** La crisis desde 2024 se ha agravado, con medidas como racionar combustible y priorizar teletrabajo.

**AGENCIAS**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: AGENCIAS

**E**l gobierno de Cuba ha empezado a cerrar algunos hoteles de la isla y a trasladar a los turistas a otras instalaciones como parte del paquete de medidas adoptado ante el asedio petrolero de EE.UU., confirmaron fuentes del sector.

El viceprimer ministro Oscar Pérez-Oliva Fraga aseguró el viernes en la televisión estatal que "se ha diseñado un plan en el turismo para reducir los consumos energéticos, compactar las instalaciones turísticas y aprovechar la temporada alta que está transcurriendo en estos momentos en nuestro país".

El también titular del Comercio Exterior no especificó detalles sobre esta

"compactación", pero las fuentes -que prefirieron el anonimato- afirmaron que se están cerrando hoteles y reubicando a los turistas internacionales en otros centros.

## Plan anticrisis

Cuba sufre una grave crisis energética desde mediados de 2024 por las

frecuentes averías de sus obsoletas centrales termoeléctricas y la falta de divisas para importar los combustibles necesarios para nutrir la generación distribuida.

La operación militar estadounidense en Caracas del 3 de enero significó para La Habana el fin de suministro energético vital para la isla.

Luego, EE.UU. aumentó la presión al firmar el 29 de enero una orden ejecutiva que amenaza con aranceles a los países que le vendan petróleo a La Habana.

Para enfrentar este escenario, el Gobierno puso en marcha el plan de emergencia ante el desabastecimiento de combustible que abarca también racionar la venta de combustible, priorizar el teletrabajo e implementar clases semipresenciales en las universidades.

## Turismo a la baja

El sector turístico en Cuba, considerado en un tiempo el fuerte de la economía, confirmó en 2025 su crisis al cerrar con su peor registro de viajeros internacionales (1,8 millones) desde 2002, sin contar los años del Covid-19.